

Procès-verbal

Comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté d'adaptation ou d'apprentissage (CCSEHDAA)

Service des ressources éducatives

Rencontre tenue le lundi 16 octobre 2023, à 19h, sur la plateforme Teams.

Sont présents :		
M.	Maxime Ricard	001 – Euclide-Lanthier
Mme	Isabelle Aubry	004 – inter. du Mont-Bleu
Mme	Annie Granger	005 – Jean-de-Brébeuf
M.	Benoit Chaussé	006 – inter du Village
Mme	Véronique Rainville	007 – Lac-des-Fées
M.	Benoit Paquin	008 - du Plateau
M.	Steve Côté	011 – Vieux-Verger
Mme	Isabelle Gaudreault	012 – Grand-Boisé
Mme	Catherine Gangloff	016 – Saint-Jean-Bosco
Mme	Geneviève Groulx	016 – Saint-Jean-Bosco
Mme	Zakaria Warsame Isman	018 – du Dôme
Mme	Somphane Souksanh	019 – Saint-Rédempteur
Mme	Stéphanie Dion	020 – Cœur-des-Collines
M.	Jamel Stambouli	028 – Deux-Ruisseaux
Mme	Jessica Loadenthal	028 – Deux-Ruisseaux
Mme	Judith Lachance	033 – des Cavaliers
Mme	Anne Lavergne	034 – de la Forêt
Mme	Marie-Ève Dorval	036 – du Grand-Héron
Mme	Aline Morrissette	044 – École secondaire Grande-Rivière
Mme	Jacinthe Gauthier	046 – École secondaire Mont-Bleu
Mme	Andrea Podruski	048 – École secondaire de l'Île
Mme	Sonia Belley	Direction d'école primaire – École Saint-Rédempteur
Mme	Mylène Mercier	Direction d'école secondaire – École Nouvelle-Ère
Mme	Valérie Plourde	Secrétaire de sanction, Service des ressources éducatives
Mme	Catherine Desrochers	Coordonnatrice des services complémentaires
M.	Stéphane Lacasse	Directeur général adjoint

Sont absents :		
M.	Mohamed Houssein Ahmed	015 – Parc-de-la-Montagne
M.	Jean-Christophe Lafrenière-Lavoie	015 – Parc-de-la-Montagne
Mme	Christine Lambert	040 – Nouvelle-Ère
Mme	Lucie Brunette	042 – des Lacs

1. Ouverture et présence

Le quorum étant atteint, la rencontre débute à 19h.

2. Adoption de l'ordre du jour

Catherine Desrochers, directrice adjointe du Service des ressources éducatives (SRÉ), dit le mot de bienvenue et parle de son rôle au sein du SRÉ. Normalement, coanime avec le président ou le vice-président, mais M. Pilote qui était le président dans les dernières années a quitté le comité l'an passé, et le vice-président de l'an passé n'est pas présent.

Propose un tour de table, pour que tout le monde puisse se présenter.

Valérie Plourde, nouvelle secrétaire du comité, sera présente toute l'année.

Voici les écoles qui n'ont pas de représentant. Si jamais les parents du CCSEHDAA ont des connaissances qui voudraient s'impliquer, ceux-ci pourraient fournir le nom à la direction de l'école.

- Côte-du-Nord
- Rapides-Deschênes
- Saint-Paul
- Trois-Portages
- Notre-Dame
- Du Marais
- Vallée-des-Voyageurs
- Des Tournesols
- Amérique-Française
- De la Petite-Ourse

M. Paquin aimerait ajouter au point "Varia" :

- Le suivi sur le changement de nom du CCSEHDAA sur lequel il avait commencé à travailler l'an dernier. Il a des développements à faire part aux membres du comité.
- Il aimerait également parler d'une conférence qui aura lieu prochainement pour les EHDAA le 8 novembre.

Mme Granger propose l'ordre du jour et Mme Podruski la seconde.

3. Adoption du procès-verbal du 5 juin 2023

M. Paquin mentionne qu'il était bien présent lors de la rencontre du 5 juin 2023, puisque c'est lui qui donne le compte-rendu au comité de parents.

De plus, dans l'ODJ du 5 juin, il manque la date de la prochaine rencontre, et il n'y a rien d'inscrit au point 11.

Mme Desrochers, mentionne deux suivis qu'il y avait à faire en lien avec l'ODJ :

Le point dont M. Paquin vient de parler (points 10 et 11).

L'inclusion des élèves dans les activités parascolaires : Mme Desrochers coordonne un comité de direction des classes spécialisées au primaire, et Mme Isabelle Lemay, directrice du SRÉ, coordonne le comité des directions des classes spécialisées au secondaire. Chacune a des comités trois à quatre fois par année avec l'ensemble des directions des classes spécialisées, et il y a eu des discussions au mois de juin pour essayer de trouver des solutions, des idées créatives pour intégrer les élèves dans les activités parascolaires. La première rencontre avec les directions se fera cette semaine, donc ce point sera à l'ordre du jour de la prochaine rencontre pour faire le suivi.

M. Lacasse, directeur général adjoint, ajoute que l'objectif 3.2 du PEVR est de diversifier l'offre de services scolaires et parascolaires afin de la rendre plus accessible et inclusive. Le nombre d'élèves inscrits à une activité parascolaire et un objectif ont été fixés pour augmenter la participation des élèves EHDAA de 20 % au titre du PEVR. Le message a bien passé, car cet objectif s'est retrouvé dans le PEVR.

Suivi du nom du comité : M. Paquin fait un résumé de ce qui s'était discuté l'an passé. Il avait été amené au comité que les termes "handicapé", "troubles d'apprentissage", "troubles d'adaptation" étaient réducteurs. M. Paquin s'est donné le défi de tenter de modifier le nom du comité pour avoir une terminologie qui est plus inclusive.

L'école du Plateau a approuvé une résolution pour qu'il aille de l'avant avec cette idée-là. Il a rencontré de façon informelle deux fois la députée provinciale, Mme Tremblay, et elle est très réceptive à cette idée. Ce n'est pas important qu'on soit autiste ou dyslexique ou autre, l'important est que ce sont des jeunes uniques, avec des besoins particuliers. Le nom apporté par M. Paquin serait "Comité pour les élèves à besoins particuliers". Ce nom englobe l'ensemble de la clientèle.

4. Rôle du CCSEHDAA

Voir le document envoyé par courriel et dans Teams, "Règle de régie interne", pour les rôles du comité et pour les fonctions du comité exécutif.

5. Élection d'un président d'élection

Mme Desrochers demande la nomination d'un président d'élection.

Mme Mylène Mercier se porte volontaire pour être la présidente d'élection.

6. Élection

- Mme Jacinthe Gauthier se propose au poste de la présidence.
Mme Granger propose et M. Paquin seconde.
- Adopté à l'unanimité**
- M. Benoit Paquin se propose au poste de la vice-présidence.
Mylène Mercier propose et Mme Podruski seconde.
- Mme Lavergne se propose au poste de trésorière.
Mme Gauthier propose et M. Stambouli seconde.
- Mme Granger se propose comme représentante pour le comité de parents.
Mme Rainville propose qu'elle peut partager la tâche avec Mme Granger au besoin durant l'année.
M. Lacasse confirme qu'il y a six rencontres, dont une qui a déjà été réalisée et que celles-ci se feront en virtuel à l'exception d'une.
- Mme Rainville se propose pour le poste de collaboratrice au suivi à la page Web.

Ainsi, sont désignés :

- 1- Mme Jacinthe Gauthier au poste de présidente.
- 2- M. Benoit Paquin au poste de vice-président.
- 3- Mme Anne Lavergne au poste de trésorière.
- 4- Mme Annie Granger au poste de représentante au comité de parents.
- 5- Mme Véronique Rainville au poste de collaboratrice au suivi à la page Web.

7. Mot du président

Mme Gauthier s'implique auprès du comité, car le diagnostic de son enfant est établi depuis un certain temps, tout se passe bien à l'école. Elle veut pouvoir guider et aider les gens, donner son opinion, car elle a eu le temps de se faire une opinion. Le comité sert à faire des recommandations et à faire entendre la voix des parents et celle des enfants, et c'est son but cette année.

8. Règle de régie interne

Mme Desrochers précise quelques éléments (Voir le document "Règle de régie interne" déposé dans Teams et envoyé par courriel.)

- Acronymes
- Quorum
- Droit de parole
- Droit de vote
- Rôles des membres
- Présence et absence

9. Budget 2023-2024

Budget de 4 750 \$.

Budget de fonctionnement de 1 000 \$ pour les frais de secrétariat et les frais de gardiennage.

Budget de perfectionnement de 1 750 \$ qui est rajusté au fur et à mesure selon les demandes. On propose de faire des demandes de perfectionnement, ça revient au comité.

Exemple de perfectionnement : Tout ce qui est relié au sujet des élèves, mais dans une forme que vous êtes présent comme représentant du comité de parents. Plusieurs formations sont gratuites, car l'accessibilité est importante.

- <https://aqeta.org/>
- Date du congrès : 31 mai et 1er juin 2024 : <https://www.fcpq.qc.ca/>
- <https://www.institutta.com/>

Mme Desrochers demande si le comité est d'accord à donner un montant au secrétariat d'environ 500 \$ à 600 \$.

Adopté à l'unanimité

10. Calendrier des rencontres

Ajout d'une journée flottante le 13 mai.

Adopté à l'unanimité

11. Mode des rencontres

Le mode virtuel est une bonne formule. Cependant, un Forms sera fait pour voir si une ou plusieurs rencontres en présentiel seraient pertinentes.

12. Formation des nouveaux membres

Pour permettre d'informer les nouveaux membres, une présentation d'une heure sera faite avant la prochaine rencontre pour parler de différents sujets qui touchent notre clientèle qui est en difficulté, parler des acronymes, des sujets déjà abordés dans le passé, les différents contextes en milieu scolaire, etc.

- Mme Desrochers mentionne qu'habituellement cette séance d'information se donne de 18h à 19h lors de la prochaine rencontre, soit le 4 décembre, mais est ouverte à d'autres propositions.
- Mme Groulx propose une autre soirée, car cela fait beaucoup d'heures à se concentrer. Mme Aubry est en accord.
- Mme Lavergne propose en novembre.
- Une majorité semble vouloir que cela se fasse une autre soirée que celle de la journée même de la

prochaine rencontre.

Un Forms sera fait entre deux dates que Mme Desrochers choisira. Ce sera un lundi en novembre à 19h.

13. Liste des sujets à aborder en 2023-2024

Un Forms sera fait pour proposer et planifier les sujets de l'année.

Quelques sujets proposés par les membres :

- Sujets proposer à la fin de l'année passée sur les outils techno. Il serait possible d'avoir une CP en adaptation scolaire qui pourrait venir présenter le contexte de l'utilisation des outils techno en décembre.
- Certains parents avaient mentionné l'intérêt d'avoir une rencontre avec le protecteur de l'élève de la région. M. Lacasse est déjà en processus pour avoir une rencontre au cours des prochains mois.
- L'an passé, un CP est venu parler du plan d'intervention plus détaillé.
- Explication des diverses classes spécialisées, les transitions, formations professionnelles, etc.
- Mme Aubry propose de mettre dans Teams des enregistrements des présentations des spécialistes ou encore des capsules sur les sujets abordés.
- Dans l'onglet "informations aux parents" sur le site du CSSPO, on y retrouve des capsules informatives sur différents sujets.
- Mme Lavergne aimerait comprendre la transition vers le secondaire.

Dans l'introduction du Forms, les sujets abordés dans les dernières années seront présentés, et un espace pour les membres sera disponible pour inscrire les différents sujets que ceux-ci aimeraient aborder.

14. Varia

M. Paquin mentionne qu'il y aura un colloque organisé par la commission des droits de la personne et des droits de la jeunesse du Québec et s'intitule "Respect des droits des élèves handicapés ou en difficulté d'adaptation et d'apprentissage en état des lieux". Se fera en présentiel à l'UQUAM et aussi en virtuel le 8 novembre de 8h30 à 16h30 et c'est gratuit. Il est également possible d'écouter la journée du colloque en rediffusion.

15. Date de la prochaine rencontre

La prochaine rencontre sera le lundi 4 décembre 2023 à 19h.

16. Clôture de la rencontre

Les points à l'ordre du jour ont été discutés, la rencontre prend fin à 20h47.

Jacinthe Gauthier
Présidente

Valérie Plourde
Secrétaire